
B1.14 Organisation einer Fernreise 

☐ Beschreibe verschiedene Arten von Urlaub und Reiseerlebnissen
☐ Organisiere eine Reise mit der Familie oder mit Freunden
☐ Transportmöglichkeiten und Reisevorbereitungen

 

das Abenteuer (the adventure) die Abfahrt (the departure)

der Aufenthalt (the stay; stopover) in einen Zug einsteigen (to board a train)

die Dienstreise (the business trip) aus einem Bus aussteigen (to get off a bus)

die Geschäftsreise (the business trip) einsteigen (to get on; to board)

die Studienreise (the study trip) umsteigen (to change trains/transfer)

die Langzeitreise (the long-term trip) umleiten (to divert; to reroute)

mit der Familie reisen
(to travel with the
family)

das Verkehrsmittel
(the means of transport)

ein verlängertes
Wochenende machen

(to take an
extended weekend) das Fahrzeug

(the vehicle)

übers Wochenende
wegfahren

(to go away for the
weekend)

der ICE (der InterCity
Express)

(the ICE (InterCity Express))

der Empfang
(the reception) Auf Gleis 7 fährt ein: der

Intercity 36.
(At platform 7: Intercity 36
departs.)

der Eintritt
(the entry;
admission)

An Gleis 8 steht für Sie bereit
der ICE ... nach ...

(On platform 8 the ICE ... to ...
is waiting for you.)

die Übernachtung (the overnight stay) Im Stau stehen (to be stuck in a traffic jam)

B1.14  Organizing a long distance travel 
Modul 2  Social life

https://app.colanguage.com/german/syllabus/b1/14 Eins | 1

https://app.colanguage.com/german/syllabus/b1/14
https://app.colanguage.com/german/syllabus/b1/14


1.Exercises

1. Match each word with its definition. 

a. die Abfahrt 1. Zeitpunkt, zu dem ein Zug, Bus oder Fahrzeug losfährt.

b. umsteigen 2. Den Verkehrsträger wechseln, z. B. von einem Zug in einen anderen Zug.

c. im Stau stehen 3. Ein Aufenthalt für eine Nacht in Hotel oder Ferienwohnung.

d. die Übernachtung 4. Eine berufliche Reise, z. B. zu Kundenterminen oder Konferenzen.

e. die Geschäftsreise 5. Wenn ein Fahrzeug wegen zu viel Verkehr lange nicht vorwärts kommt.
a-1 b-2 c-5 d-3 e-4

2. Service info: Train trip to Paris – Planning for a long weekend (Audio available in app) 
Fill in the gaps: einsteigen, umgeleitet, ICE, Abfahrten, Gleis, Aufenthalt,
Umsteigen, Übernachtung

Für ein verlängertes Wochenende in Paris plant unsere Abteilung eine gemeinsame Reise. Die
Verbindung ab Frankfurt ist bequem: Der ______________________ fährt morgens ab und kommt am
frühen Nachmittag an. Am Hauptbahnhof sind die ______________________ auf den Anzeigetafeln
ausgeschildert; bitte prüfen Sie kurz vor der Fahrt das richtige ______________________ . Wer aus
einer anderen Stadt kommt, sollte ausreichend Zeit zum ______________________ einplanen. Bei
Baustellen kann die Strecke ______________________ werden, dann verlängert sich die Reisezeit.

Für die Kosten gilt: Sparpreise sind oft günstiger, aber weniger flexibel. Reservierungen sind für
die Gruppe sinnvoll, besonders wenn wir mit der Familie reisen oder viel Gepäck dabei haben.
Für den ______________________ haben wir ein Hotel in der Nähe der Metro gewählt; eine
______________________ ist im Preis pro Person enthalten. Bitte halten Sie Ihre Tickets und Ausweise
bereit, bevor Sie ______________________ . Bei Rückfragen zur Organisation wenden Sie sich bitte an
das Sekretariat.

Our department is planning a joint trip to Paris for a long weekend. The connection from Frankfurt is convenient: the
ICE departs in the morning and arrives in the early afternoon. At the main station, departures are displayed on the
boards; please check the correct platform shortly before departure. Anyone coming from another city should allow
enough time for transfers. During construction work the route may be diverted, which may increase travel time.

Regarding costs: saver fares are often cheaper but less flexible. Making reservations is advisable for the group,
especially if we travel with family or have a lot of luggage. For the stay we have chosen a hotel near the metro; one
overnight is included in the price per person. Please have your tickets and IDs ready before boarding. If you have
questions about the arrangements, please contact the administration office.

1. Welche Informationen sollte man am Hauptbahnhof überprüfen, und warum ist das wichtig?
____________________________________________________________________________________________________
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3. Listen to the audio fragment and indicate whether the following statements are true or
false. 

True False

 

Die Person plant eine längere Reise und fährt zuerst nach München und danach
weiter in eine zweite Stadt.

☐ ☐

Sie reist mit dem Auto, damit die Familie flexibel ist. ☐ ☐
Im Hotel können sie erst ab 15:00 Uhr einchecken, deshalb machen sie nur eine
kurze Pause.

☐ ☐

Example answers:
1. Guten Morgen. Ja, wegen einer Störung wird der ICE heute umgeleitet und hält nicht an allen Stationen. Für welche
Abfahrt hatten Sie geplant? 2. Der Zug fährt, aber Sie müssen in Hannover umsteigen. Auf Gleis 7 fährt gerade der Intercity
36, der bringt Sie bis Hannover. 3. Genau. In Hannover steigen Sie aus, folgen den Umsteigeschildern und steigen in den
nächsten ICE nach Hamburg ein. Rechnen Sie bitte mit zehn Minuten Umsteigezeit extra. 4. Auf der A1 ist bereits viel Verkehr
und es gibt Stau-Meldungen. Trotz Umsteigen ist der Zug oft schneller und entspannter.

4. Role-play: Complete the dialogues 

a. ICE fällt aus, Umsteigen nötig 

Mara (Reisende): Guten Morgen, ich brauche kurz Hilfe: Wir reisen mit der Familie nach
Hamburg, aber auf der Anzeigetafel steht, der ICE ist umgeleitet.  
(Good morning, I need a bit of help: We’re traveling to Hamburg with the family, but the
departure board says the ICE has been diverted.)

Service am Empfang (DB): 1._______________________________________________________________________________ 

Mara (Reisende): Eigentlich die Abfahrt um 10:12 von Gleis 8. Da stand sogar: „An Gleis 8 steht
für Sie bereit der ICE … nach Hamburg.“  
(The one at 10:12 from platform 8. It even said: “On platform 8 the ICE … to Hamburg is
ready for you.”)

Service am Empfang (DB): 2._______________________________________________________________________________ 

Mara (Reisende): Also zuerst in den Intercity einsteigen und später in Hannover in den ICE
umsteigen, richtig? Wir haben viel Gepäck und einen Kinderwagen.  
(So we board the Intercity first and then change to the ICE in Hanover, right? We have a
lot of luggage and a stroller.)

Service am Empfang (DB): 3._______________________________________________________________________________ 

Mara (Reisende): Und wenn mein Mann doch mit dem Auto fahren will – auf der Autobahn ist
es heute bestimmt kritisch wegen Stau?  
(And if my husband prefers to drive — the highway will probably be bad today because of
traffic?)

Service am Empfang (DB): 4._______________________________________________________________________________ 
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5. Writing correspondence 

_________________________________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________________________________

Important verbs 
umsteigen (to change trains)

Präsens

umsteigen (to change trains)

Futur I

ich steige um werde umsteigen

du steigst um wirst umsteigen

er/sie/es steigt um wird umsteigen

wir steigen um werden umsteigen

ihr steigt um werdet umsteigen

sie steigen um werden umsteigen
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